

11-16/0524



Herrn Stadtverordnetenvorsteher  
Hendrik Hollender  
Mainzer-Tor-Anlage 6  
61169 Friedberg

Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen  
Stadtverordnetenversammlung Friedberg / Hessen

Fraktionsvorsitzender: Florian Uebelacker,  
61169 Friedberg/H, Wilhelm-Leuschner-Str. 24  
Tel. +49 (0) 6031 / 4450 -  
eMail: Florian.Uebelacker@Gruene-Friedberg.de

14. Januar 2012

Sehr geehrter Herr Hollender,

bitte setzen Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Stadtverordnetenversammlung:

### **Steigerung der Energiebilanz städtischer Gebäude**

Der Magistrat wird beauftragt eine Prioritätenliste vorzulegen, welche städtischen Gebäude vorrangig bezüglich ihrer Energieeffizienz zu erneuern sind und welche Potentiale für Energiegewinnung eröffnet werden können

### **Begründung**

Im August 2011 berichtete das Stadtbauamt im Ausschuss Energie Wirtschaft und Verkehr über das Energiemanagement und die Nutzung erneuerbarer Energien bei städtischen Gebäuden ausgenommen der Bürgerhäuser. Dabei wurde vergangene und aktuelle Projekte vorgestellt und eine Standortuntersuchung für PV-Anlagen präsentiert. Darauf aufbauend ist eine Prioritätenliste der städtischen Gebäude zu erstellen, die vorrangig bzgl Energieeffizienz zu renovieren sind, deren Heizungsanlagen erneuert werden sollten und welche Möglichkeiten der Erzeugung von Strom z.B. durch PV-Anlagen oder Blockheizkraftwerken genutzt werden sollten.

Eine Umsetzungsplanung sollte einen Ausblick auf die zu erwartenden Kostenersparnissen und CO2 Reduktionen ermöglichen.

Aufgrund der derzeitigen Aufteilung der Verantwortung für städtische Gebäude beim Stadtbauamt einerseits und der Bürgerhäuser incl. Stadthalle beim Ersten Stadtrat andererseits wird eine parallele Bearbeitung erwartet.

Der Haushaltsansatz für 2013 beträgt für Gas rund 330.000 Euro, für Heizöl pro Jahr 5.600 €. Eine Steigerung der Energieeffizienz reduziert dabei nicht nur die Kosten und den CO2 –Ausstoß, sondern bietet auch Gewerbetreibenden und Privatleuten einen Anreiz selbst in Ihrem Verantwortungsbereich aktiv zu werden.

Neben dem Bibliothekszentrum und dem Rathaus wurden auch Feuerwehrgebäude als potentielle Flächen für PV-Anlagen identifiziert.

Bernd Stiller  
(Antragssteller)



Florian Uebelacker  
(Fraktionsvorsitzender)